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■本报记者 柯国笠

本报讯 4月6日，《福布斯》正式
公布第 35期全球亿万富豪榜，榜单
中，有 20名晋江籍的富豪上榜，排名
最靠前的是祖籍晋江，印尼首富、中亚
银行的黄惠忠，财富达205亿美元，排
名第86名。

20位富豪中，其中有多个富豪来
自同一家公司。其中霖园集团蔡政
达、蔡宏图、蔡镇宇出现在榜单中。印
尼针记集团的黄惠忠、黄惠祥兄弟，富
邦金融集团的蔡明忠、蔡明兴兄弟也
名列其中。

而晋江本土企业家中，丁世忠、丁
世家、赖世贤、王文默、吴永华都来自
安踏集团。施文博和许连捷来自恒安
集团。

据悉，2020福布斯全球亿万富豪
榜，统计数据截至2020年3月18日的
股价和汇率计算财富，排名变化基于
2019福布斯全球亿万富豪榜梳理。

本次共有 2755名富豪登上榜单，
新上榜富豪有 493名，刷新了富豪榜
有史以来的纪录。在2755名富豪中，
有 1975名富豪是通过白手起家的方
式上榜，其中，女性富豪也从去年的
241人飙升到了328人。

■本报记者 阙杨娜

6日上午，世中运测试赛工作部署会在
晋江举行。会议透露，作为晋江 2020世中
运的首场测试赛，中国中学生游泳挑战赛
（晋江站）将于 5月 15日至 16日在晋江市
第二体育中心游泳跳水馆举行。有关世中
运的消息备受大家的关注，今日，我们“穿
越”到 2017年 7月 10日，与您一起回顾国
际中体联主席劳伦特·佩楚卡带领考察团
在晋江开展为期3天考察的故事。

考察期间，主办方的精心准备，体现在
每一个细节中，给劳伦特·佩楚卡留下了深
刻的印象。“他们热情待客的方式对我来说
是一个很棒的经历，晋江人民渴望向世界
展示自己。”劳伦特说。

当年，考察团一行的第一站是到晋江
一中参观考察。当时，晋江一中体育馆内
正在举行第 16届国际友好学校校际文化
交流活动，劳伦特饶有兴趣地和世界各地
的学生一起体验木版画技艺，手持毛笔书
写，感受中国古典音乐，观看武术、大合唱
等社团活动。

“每个社团都安排了一名学生用英语
进行讲解，当时我在现场指挥，考察团走到
下一个社团的时候，我会示意上一个社团
停止讲解，下一个社团开始进行解说。”晋
江一中、华侨中学艺术总监刘翼说，这些用
英语进行讲解的学生，都是经过层层选拔，
由她们自己草拟讲解词，再由专业的老师
进行修改，最后熟练掌握。

最让刘翼印象深刻的是，当考察团一
行准备离开时，合唱团的学生用法语唱起
了《友谊地久天长》，听到学生们用乡音告
别，已走到车门旁准备上车离开的劳伦特
转身回来，和大家一一握手，并留下了珍贵
的合影。“我们希望能给他留下特别的印
象，当时合唱团里刚好有一名学生的家长
在法国经商，我们就邀请这名家长来教学
生用法语唱这首歌。”刘翼说。

晋江市青年摄影协会会长赖进财是国
际中体联在晋考察期间的随行摄影人员之
一。最令他难忘的是，劳伦特给大家带来
的运动观念贯穿始终。“他到晋江的第一件
事情是去健身房倒时差，我甚至见过他凌
晨三点还在健身房里运动，而不是与其他
人一样在酒店房间里休息。”赖进财说，在
考察过程中，劳伦特看到有羽毛球拍、乒乓
球拍等运动器材，都会随手拿起来，和身边
的人一起“比试比试”。

为了将这些难忘的时刻变成美好回
忆，晋江方面为考察团一行每人准备一本
精美的纪念相册。“为了选一张相片入册，
我们往往需要从几十张的同一角度照片中
选取出来，再按考察团人员进行分类，建立
每个考察人员的独立相册。这就要求所有
的摄影人员在完成当下的摄影工作任务
后，必须第一时间把照片整理分类出来。”
赖进财说，因为时间紧迫，这套珍贵的相册
连夜送到厦门制作，次日早晨再由专人带
回晋江，赶在劳伦特一行离开前，送给他
们，为他们的首次考察留下了美好回忆。

深沪小伙子张佳力是一名法语自由译
者，也是劳伦特在晋江的随行翻译人员。

“他第一次来晋江，可以说是来考核我
们的准备工作，大家对他的第一印象，应该
说更多的是‘官员’的身份。但事实上，他
非常亲和、非常接地气。”张佳力回忆说，他
们当时到北京接机，因为飞机晚点，劳伦特
下了飞机后，很有礼貌地向大家道歉。而
在参观考察的时候，他会向大家介绍他的
同事，或者请他的同事上台主持等，也会不
断地表扬晋江方面安排的人员、行程，展现
出法国男人的体贴和浪漫。

劳伦特初次考察期间恰逢晋江市第二
体育中心奠基。“当时，二体中心还一片荒
芜，劳伦特在二体中心种下了一棵树，两年
后，他们再到二体中心的时候，当年种下的
树已经茁壮成长，二体中心也变了模样。”
张佳力笑着说。

“不久后，他带着夫人和两个孩子再次
来到晋江。我们已经很熟悉了。”张佳力
说，对于这一次的工作任务，除了日常的
法语翻译之外，更多的是陪伴两个孩子，

“因为我本身从事少儿外语教育工作，所
以比较懂得如何与孩子愉快相处。我们
在车上总是充满了欢声笑语，我们经常
一起唱法语儿歌、一起玩游戏、一起去游
泳，也会带着我的学生来和她们交流，她
们会觉得在异国他乡，有同龄人可以用
母语沟通、交流，便不会陌生了。有时候
玩累了，孩子们会挂在我身上，那种感觉
就像家人一般亲切。离别前，劳伦特的
小女儿还给我画了一幅人像送给我，非
常可爱。”

■本报记者 李诗怡 秦越 文图

本报讯 随着晋江 2020世
中运测试赛筹备工作正式启动，
6日至 8日，中国中体协田径项
目专家文复生一行 4人到晋江，
考察世中运场馆，举行业务对接
会，指导田径竞赛委员会竞赛筹
备和组织工作。

据悉，此次到晋江指导工作
的专家包括文复生、廖冠群、陈
文斌、汪洋四人。其中，文复生、
廖冠群、陈文斌均为田径国际级
裁判，汪洋是田径国家级裁判。

7日上午，竞赛业务对接会

在世中运执委办驻地举行。会
议上，竞赛与信息部、场馆建设
与运行管理部副部长陈茂和向
专家一行介绍了晋江申办、筹办
世中运的历程和进展，重点介绍
了即将到来的测试赛。据悉，
2021年泉州市少年儿童田径锦
标赛暨晋江 2020世中运测试赛
拟于 5月 23日至 25日在晋江少
体校体育场举行，各项筹备工作
正有序开展中。紧接着，专家团
队针对田径项目，从竞赛组织、
场馆保障、颁奖展示、后勤服务、
志愿者等方面提出布置和要求，
大至场地安排，小至颁奖花束准

备，事无巨细。
7日下午，竞赛委员会竞赛

工作专项培训在田径竞赛委员
会办公室举行，田径竞赛委员会
全体人员和竞赛与信息部竞赛
管理处业务骨干参加培训。专
家团队为参会人员进行培训，内
容包括竞赛委员会测试赛人员
岗位和测试赛技术官员服务、器
材管理、场地管理、竞赛志愿者
岗位需求与管理、竞赛表格需求
等方面。通过实地走访与理论
学习相结合的方式，帮助参训人
员能够更加充分地理解和掌握
内容。

■本报记者 李诗怡 文图

“无论是场地建设，还是人
员组织，晋江的准备非常细致、
充分，相信晋江一定可以举办一
届最出彩的世中运。”7日上午，
在出席世中运业务对接会时，听
完执委办的汇报，中国中体协田
径项目专家文复生如是说。

文复生曾多次参加国际、
国内田径比赛现场裁判工作，
执裁经验丰富。他曾担任北京
奥运会田径项目组委综合事务
主管，并连续多年担任北京国
际马拉松、厦门国际马拉松等
多场国际马拉松赛事总裁判
长，还曾担任田径世锦赛组委
会路跑项目成员。

“这次到晋江，主要是看一
看，了解世中运田径项目的筹
备进展，配合执委办共同完善
工作。”6日，一下飞机，文复生

就迫不及待前往晋江少体校，
实地考察世中运体育场馆。“少
体校盖得特别棒！”在文复生看
来，这不仅为赛事举办提供了
场地保障，也是日后市民朋友
参加体育锻炼的福音。

文复生说，世中运是晋江和
中国全国的大喜事，客人来了就
要招待好，他很愿意贡献自己的
专业力量，“世中运是晋江首次
举办世界级综合性运动赛事，虽
然没有经验，但众人拾柴火焰
高。”他建议，本届世中运，要多
依靠福建本土裁判力量，加上中
国中体协从全国抽调过来的优
秀裁判员，大家共享经验，一定
能把执裁工作做好。同时，通过
这一契机，培养更多优秀的本土
裁判员，为晋江打造“体育城市”
提供长足动力。

值得一提的是，文复生其
实和晋江颇有渊源。2017年，

他曾受邀担任晋江国际马拉松
赛事顾问，“晋江之行让我大开
眼界，这里有着强大的体育基
因，马拉松赛事也办得十分精
彩，方方面面都不错，不愧是全
国百强县的领头羊。”此次，时
隔三年再度来到晋江，文复生
直言，城市又有了新变化，街道
整洁，环境优美，“看得出来，晋
江为即将到来的世中运做了很
多努力。”

■本报记者 阙杨娜

本报讯 晋江现有公共电动汽
车充电桩多少座？随着新能源汽车
的推广应用，晋江在未来的新基建
建设中，有什么规划？6日，记者从
晋江市自然资源局获悉，晋江市“十
四五”充电基础设施布局规划正式
通过评审。

据了解，目前，晋江共有122座公
共电动汽车充电站，快充 1528枪、慢
充324枪。“晋江的公共电动汽车充电
站建设还是比较靠前的，当前基础设
施完全能够满足现状新能源汽车保
有量，但在布局上相对不够均衡。”泉
州市规划设计院工程师陈贻健介绍，
在2022年之前，晋江在增加公共电动
汽车充电站的基础上，将进一步完善
布局。

通过前期社会调查研究、规划分
析等，依据晋江市新能源汽车保有量
预测，充电设施配置原则等对晋江市

“十四五”期间的电动汽车充电基础
设施需求做出预测。在科学预测的
基础上，借鉴北京、上海、杭州、深圳
等先进城市的经验，采取“均布”并适
度超前的原则，针对公交充换电站、
公路客运充换电站、环卫等专用电动
车充换电站、城际快充站、公共充电
站（独立占地式）、社会公共充电桩提
出规划布局方案。

根据《晋江市“十四五”电动汽
车充电基础设施布局规划》，截至
2022年，全市预设 3810个充电桩位
（含现状），公共充电桩 2826个（162
座），高速出入口城际快充桩 72个，
公交充电桩 532个（20座），物流等专
用电动作业充电桩 380个，公共充电
站2座。

陈贻健表示，这个布局规划符合
《晋江市人民政府办公室关于印发晋
江市推进新型基础设施建设行动方
案（2020—2022年）》需求预测数量要
求，可实现中心城区社会公共充电

“服务半径 3公里”。在 2023—2025
年期间，晋江将继续按照省里的要求
进行规划布局，预计建成5038个充电
桩（含现状）。

20名晋江籍企业家
上榜福布斯全球富豪榜
最高身家205亿美元

晋江将建成
公共充电桩2826个
可实现中心城区
“服务半径3公里”

□我与世中运

一首法语歌 一本纪念相册
——国际中体联主席劳伦特与晋江的不解之缘

考察晋江2020世中运场馆 举行业务对接会
中国中体协专家到晋指导田径竞赛工作

文复生：晋江一定可以办一届最出彩的世中运
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